

---

## COMMISSION RÉGIONALE DE MARCHE CRM – PV DE LA RÉUNION N°2024-01

27 juin 2024  
Vidéoconférence

---

Présidence : Bernard Saintemarie

Présents

Membres : Bernard Saintemarie, Corinne Berthon, Cyril Chollet, Mathieu Chavallereau, Martine Saintemarie

Invité : Patrick Julien

Excusés

Membres : Johan Augeron

Membres de droit : Françoise Jeante

Invités : Michaël Bournazeix

Absents

Membres : Patricia Bourguignon, Anne-Marie Bellan, Roland Landron, Bruno Lacroix

Secrétaire de séance : Bernard Saintemarie

Début de la séance (20h30) ; Fin de la séance ( h )

---

### POINT SUR LA MARCHE NORDIQUE 2020 - 2024

---

Un gros travail a été réalisé par la commission (CRM) avec la mise en place du challenge régional de marche nordique.

Notre ambition était de mettre sur pied un challenge de 12 épreuves sur les 12 départements qui forment notre ligue, et ce sur 12 mois. Ambition presque réussie avec 8 épreuves au challenge sur 8 départements et 8 mois. Nous devons continuer notre rapprochement avec les cross de la ligue comme avec Niort et Brive.

Pour aider les clubs dans l'organisation d'une marche nordique, la CRM LANA a réalisé une plaquette numérique (jointe) qui présente la CRM-MN mais aussi les liens vers les outils FFA (guide des labels, règlement MN, règlement challenge, etc.).

Pour nos compétitions, nous pouvons nous appuyer sur nos 35 juges de marche nordique et 4 juges arbitres LANA, que nous remercions vivement.

Parmi nos 8 épreuves du challenge, 4 sont avec un label national FFA : Brantôme en Périgord (Dordogne), Rouillet-Saint-Estèphe (Charente), Villenave-d'Ornon (Gironde), Vassivière (Haute-Vienne - Creuse).

Des nouveaux, comme Aigrefeuille-d'Aunis (Charente-Maritime), travaillent à l'organisation d'une épreuve (08/12/2024).

La CRM-LANA (Martine et Bernard Saintemarie), avec le club de Sarlat (Marie-Christine et Lionel Brusquand), travaillent actuellement à la réalisation d'un Festi'Marche Dordogne où seront regroupés dans la même journée la marche nordique, la marche athlétique et la marche active sur un même site (déjà trouvé par le club Périgord Noir Athlétisme). Reste la date à fixer.

Maintenant... Nos regards sont tournés vers le futur, nous avons un travail à finir et pérenniser mais aussi proposer de nouveaux styles d'épreuves de marche nordique compétition.

---

### POINT SUR LA MARCHE ATHLÉTIQUE 2020 - 2024

---

Comme pour la MNC, la marche athlétique n'est pas en reste, avec des performances de haut-niveau mais aussi et surtout une jeunesse qui progresse en qualité à chaque sortie.



Ces performances sont le travail de nos entraîneurs et encadrants. **De beaux résultats !**

Encore une belle année pour la marche athlétique LANA.

Ana Delahaie porte-drapeau de notre ligue au niveau national mais aussi européen.

La relève est bien présente avec des performances de premier plan au niveau régional et national. Mais attention, au niveau national, le volume d'athlètes est en baisse (CNM).

Nous devons former plus de juges (jeunes ou pas) marche athlétique si nous voulons continuer à faire évoluer et pérenniser cette belle discipline.

Comme pour la MNC, nous devons réaliser (récupérer) une plaquette ou vidéo « découverte de la MA » à adresser aux jeunes athlètes de notre ligue.

Maintenant... Nos regards sont tournés vers le futur, nous avons un travail à finir et pérenniser mais aussi proposer de nouvelles épreuves de marche athlétique comme « relais marche athlétique ».

Que l'on soit « marcheur athlétique ou marcheur nordique compétition », nos disciplines sont liées alors « **un pour tous, tous pour un** ».

Bonnes vacances à tous.

---

Bernard Saintemarie  
*Présidente CRM*